
Verein der Eltern und Freunde des Bundesgymnasiums Bregenz Blumenstraße 
 
Jahreshauptversammlung und Versammlung des Elternausschusses vom 6. November 2008 
18:30 Uhr, Aula BG Blumenstraße 
 
Protokoll 
 
Begrüßung 

evb-Obmann Robert Sturn begrüßt die Anwesenden und bestätigt die Beschlussfähigkeit. 
 
1. Berichte 
 
Bericht des Direktors 

Im laufenden Schuljahr werden in 39 Klassen 987 SchülerInnen unterrichtet. Es wurden 5 erste 
Klassen aufgenommen. 
Die Generalsanierung der Schule einschließlich Sportanlagen ist nahezu abgeschlossen. 
Die ersten zwei Schultage wurden für klassenübergreifende Projekte in jeder Schulstufe genutzt: 

1.Klassen: Einführung, Kennen lernen, Schulanlagen 
2.Klassen: Sport 
3.und 4. Klassen: Berufsinformation 
5.Klassen: Wahlpflichtfächer in Bezug auf Matura 
6.und 7. Klassen: Wienwoche (Fächervernetzung) 
8.Klassen: Rahmenprogramm zur Matura (Käpplefest, Ball, Maturazeitung) 

 
Im Schuljahr 08/09 sind Prof. M. Fink und Prof. A. Schelling als Social Networker als Anlaufstelle bei 
Schwierigkeiten für Schüler - Schüler, Schüler - Eltern oder Schüler – Lehrer tätig. 
 
In den 3. Klassen wird vertiefend zum Thema “Gewalt“, auch in Zusammenarbeit mit der Polizei, 
gearbeitet. 
 
Mittagsbetreuung: ca. 180-230 Schülern / Mittagspause nehmen das Angebot in Anspruch. 
 
Nachmittagsbetreuung: räumliche und personelle Voraussetzungen sind nicht gegeben, als 
Ausweichmöglichkeit kann das Marianum genutzt werden 
 
Bericht zur „Handyarbeitsgruppe“ Befragung aller Eltern ist abgeschlossen, Ergebnis wurde auf der 
Homepage veröffentlicht. Verhaltensvereinbarungen sollen vorbereitet und koordiniert werden. 
Am 18. November 2008 findet eine frequenzselektive Messung statt. 
 
Ab dem laufenden Schuljahr arbeitet das BG Blumenstraße am System der neuen Vorarlberger 
Mittelschule mit. Zwei ersten Klassen werden mit Wolfurt und Hard Markt fächerübergreifende 
Projekte bearbeiten. (Wolfurt: Wald, Hard Markt: E-Theaterstück). 
 
Dir. Voit dankt allen Eltern, Elternvertretern und Mitgliedern im SGA für die Zusammenarbeit. 
 
 
Bericht des Obmanns 

a.  Förderungen 
b. Runnimoos 
c. Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) 
d. Weitere Projekt des evb 

Arbeitsgruppe Handy, Finanzführerschein, Apfelaktion, Sozialkompetenz (Aufnahme als 
Wahlpflichtfach), Zusammenarbeit mit dem Elternverein BG Gallus 

      e. Dank an Direktion und Lehrer für die Zusammenarbeit. 
 
 



Bericht des Kassiers 
Mag. Jürgen Adami stellt die Rechnungsabschlüsse des „Elternvereins“ und „Runnimoos“  vom 
1.10.2007 bis 30.9.2008 vor und informiert über die aktuellen Kontostände. 
 
Bericht der Rechnungsprüfer 
Peter Holzner und Dr. Hubert Kinz haben die Unterlagen geprüft. Die Endsalden stimmen mit der 
Buchhaltung überein. Es wird um Entlastung des Vorstandes ersucht. 
 
2. Entlastung des Vorstandes  
Die Abstimmungen erfolgen mit Handzeichen. 
Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen. 
 
3. Neuwahlen 
Robert Sturn stellt den Wahlvorschlag vor. 
Der Wahlvorschlag wird als Gesamtwahlvorschlag einstimmig angenommen. 
  
Somit besteht der Vorstand des Elternvereines für die nächste Funktionsperiode aus folgenden 
Mitgliedern: 
Obmann   Robert Sturn (SGA) 
Obmannstellvertreter  Ursula Faigle (SGA) 
Kassier    Mag. Jürgen Adami 
Schriftführerin   Waltraud Gasser (SGA) 
Kooptierte Mitglieder:  Dr. Horst Lumper 
    Dr. Christiane Huber-Hackspiel 
    Mag. Eva-Maria Jochum-Greber 
Rechnungsprüfer:  Mag. Alexander Kantner 
    Peter Holzner 
 
4.  Beschlussfassung von Anträgen 
Von einer Elterninitiative (Mag. Andrea Gangl-Krojer und weiteren Eltern) wurden mehrere Anträge 
fristgerecht eingebracht: 
- Antrag zur Durchführung eines transparenten Meinungsbildungsprozesses im Vorfeld der SGA-

Entscheidungen und die Einbeziehung der Klassenelternvertreter bei wesentlichen 
Beschlussfassungen in die Statuten des Elternvereins aufzunehmen. 

Dieser Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
- Antrag zur Veröffentlichung der Ergebnisse der SGA-Sitzungen. 
Protokolle der SGA Sitzungen werden bereits veröffentlicht. Dieser Antrag wird zurückgezogen. 
- Antrag zur Veranstaltung von Vorträgen zum Thema Mobilfunk.  
Nach Diskussion wird über diesen Antrag nicht abgestimmt. 
- Antrag bezüglich der bevorstehenden Messung der Strahlenbelastung an unserer Schule. 

Ergebnisse und Protokolle inkl. aller technischen Angaben sollen veröffentlicht und in einer 
öffentlichen Veranstaltung präsentiert werden. 

Dieser Antrag wird mehrheitlich angenommen. 
- Antrag zur Überprüfung des Ausstieges aus dem Nutzungsvertrag mit der Mobilkom und sich für 

einen raschen Ausstieg einzusetzen. 
Dir. Voit informiert über den Vertrag. 

Dieser Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
5. Allfälliges 

Hinweis auf Vortrag „In welcher Gesellschaft wollen wir leben?“ von Dr. Kriemhild Büchel-
Kapeller, der im Anschluss an die JHV stattfindet. 
  

19:45 Uhr Ende der Jahreshauptversammlung des Elternvereins und des Elternausschusses. 
 
Waltraud Gasser /Schriftführerin 


